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R O T A R Y C L U B O F T O Y O K A W A H O I  C L U B W E E K L Y 
 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：山本章吾  幹 事：金田柾宏  ＳＡＡ：山田久就  会報委員長：笠原盛泰 

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度２６回  通算第１００５回  平成１９年１月１６日（火） 晴 
ゲ ス ト      （なし） 
ビジター  陶山嘉伸さん（豊川ＲＣ） 
出席報告  高木修委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 12／26修正出席率 

５６名 ５０名 ３４名 ６８％  １００％ 

司会進行  山田久就ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  山本章吾会長 

正月も明けまして、仕事や新年会と忙しい

毎日を過ごされていると思います。まだまだ

寒い日が続きますので、お体には十分お気を

つけ下さい。 
 今月は、ロータリー理解推進月間です。ロ

ータリーについては、私よりも詳しい方が多

いですが、少しお話をさせて頂きます。正面

にターゲットがあります。ここには本年度の

ＲＩのテーマが書かれています。このマーク

は、親睦と奉仕を通して明るい未来をもたら

す為に、120 万人のロータリアンが力を合わ
せて“率先していこう”という意味です。ボ

イドＲＩ会長は、強調事項として①識字率向

上②水の保全③保健と飢餓の追放④よりよい

ロータリアンとしての義務を掲げております。

詳しくには、本日配布されているガバナー月

信に載っていますので、読んでください 
 報告事項として、10日に豊川市文化協会の
新年懇親会がありまして出席して参りました。 

★幹事報告       金田柾宏幹事 

ウィークリー：豊川ＲＣ 
例会臨時変更のご案内：豊川・豊橋ＲＣ 
次回のはつもうで例会について 

★委員会報告 

豊川ＲＣの陶山嘉伸会員より、お父様の葬儀

会葬お礼のあいさつ 

★会員の卓話 

「スリランカについて」 永田恵照会員 

 「アーユボ

ーワン」皆さ

んこんにちは。

ただ今アーユ

ボーワンと言

いましたが、

シンハラ語で

“こんにち

は”“おはようございます”“さよなら”など

すべての言葉に使える一番便利なことばです。

本日は、私がスリランカとご縁が出来た話を

させて頂きまして、来月の国際奉仕の担当例

会に現在のスリランカの話をさせて頂きます。 
 みなさん、スリランカにはどんな印象をお

持ちでしょうか？昔のセイロンと言ったほう

がいいでしょうか、インドの近くにある小さ

な島国です。東洋の真珠あるいはインド洋の

涙と言われております。そのスリランカは、

1948年 2月 4日イギリス連邦セイロン自治領
として独立、1972年イギリス連邦より共和国
として独立してスリランカと改称。1978年に
現在のスリランカ民主社会主義共和国に改称

されました。「スリ」は“光輝く”、「ランカ」

は“島”という意味です。面積は北海道の 0.8
倍。人口は約２，０５０万人。首都は、スリ・

ジャヤワルダナコーッテで、人口の３分の１
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がここ周辺にいます。現在の大統領がマヒン

ダ・ラジャパクサさんという方です。現在の

スリランカは新聞紙上を騒がしている内戦が

あり、タカ派です。この方は農業出身の方で、

仏教の信仰心の厚い方で、皆さんがかなり支

持をされています。内戦は民族対立なんです

ね。民族構成は、仏教徒のシンハラ人が 73％、
ヒンドゥ教徒がタミール人で 18％、イスムラ
教徒のムーア人がいます。タミール人の一部

の人たちが今騒いでいるゲリラになります。

もともとインドから渡ってきた人々なんです

が、シンハラ人は北インドからで仏教を信仰

し、タミール人は南インドからヒンドゥ教を

信仰しています。民間では、そんなに対立は

ありませんが、本部の一部の人たちが現在の

政権に不満を持っていて独立をしたいと思っ

ています。兵力が 3万人とのことで、そんな
に大きくなく、毎日戦争をしている訳ではな

く、時々なんですがそれがニュースになって

います。私は毎年出掛けておりますが、その

ような危ないところには近づきません。安全

なところだけを回っております。通貨は、ス

リランカルピーと呼び、約 1ルピーが 1円で
す。ホテルの従業員の人に聞いたことですが、

月給がベースで５～６千円、チップで１万円

から２万円ぐらいで、高額もらう人の相場だ

そうです。一般の農家の人は、その日暮らし

という方が多いのだそうです。失業率が 18%
ぐらいで、学校を卒業しても仕事があるわけ

ではないです。私が現在やっているのは、幼

稚園を建設して、子ども達に教育をすること

ですが、それプラス、職業訓練校も建設して

います。高校を卒業してから大学へ進む人は

２割しかいません。あとの人は職業訓練校へ

行き、手に職をつけてから就職をします。 
 スリランカへは、飛行機で９時間掛かりま

す。そして時差は、３時間半戻ります。です

から、行っても時差としては、特に違和感は

ありません。気候は、一年を通して 28～30
度で、雨季と乾季に分かれていて、いまは雨

季で、この時期に行くのが一番良いです。私

が行くのは、いつも 12 月なんですが、12 月
から 3月が一番動きやすい時期になります。 

30 年程前に始めてスリランカを訪れまし
た。それは本山で修行中に、東南アジアの国

の仏寺を訪ねて歩くというツアーありました。

それと東南アジアとの交流をしたいとの本山

の意向もありました。最初に行ったのは昭和

48年で、ベトナムにお寺を作るということで、

ベトナムにお寺を作りましたが、そこはベト

ナム戦争で破壊されてしまって、現存してい

ないと思います。機会があれば行ってみたい

とは思っています。それ以降は、いろんなお

寺を訪ね歩いています。タイのお寺とは、交

歓会をしようということで、日本の修行僧を

タイのお寺に送り込んで上座部仏教の修行を

する。タイのお坊さんに日本に来てもらい大

乗仏教の修行をして頂く、交換留学僧をしよ

うという話を持って訪ねて行きました。3 年
目で初めてタイとの交流留学僧の契約をして、

その足でスリランカに入りました。スリラン

カは初めてで、その時にガイドをしてくれた

人との縁があってスリランカとの付き合いが

始まりました。彼らは日本大使館に行って勉

強してガイドの資格を取ったのだそうです。

日本語が話せても日本に来たことはなかった

のです。知り合った翌年に、オイスカの活動

で 1年間日本に来る事になりました。日本と
いっても色々な地域があるのですが、たまた

ま安城へ来ていたので、１年間友好を深める

ことが出来ました。彼は仕事が済んで国へ帰

ってからは、旅行会社を始めました。それか

らは、自分の国に来て欲しいと旅行会社の

JTB などへＰＲするためと、通訳をしていた
頃に知り合ったお寺を訪ねるために毎年日本

に来ていました。くる度に名古屋に来るので、

私も名古屋まで出掛けて行って会っていまし

た。それから 10年間は、彼や彼らの兄弟が日
本に来てくれると会うといった付き合い方で

した。その後付き合いが途切れてしまいまし

た。私自身も忙しくて出掛けることも出来な

ったのですが、ちょうど他のお寺さんがスリ

ランカへ出かけた時に、彼に世話になったと

帰ってきてから私に連絡がありまして、その

人を通じてまた連絡を取合い付き合いが始ま

りました。その時の彼の第一声が「スリラン

カに幼稚園を作りたい」ということでした。

私も幼稚園をやっていますので、協力はでき

ますよと言いました。それでスリランカの候

補地を見に行くことになって、そのまま地鎮

祭もやることになり、トントン拍子に話が進

んでいきました。実は最初の幼稚園をつくる

費用は先代が出してくれました。この幼稚園

を建設する話は、現地のニュースになってし

まい、いろんなところからリクエストが来て

しまいました。私が作った幼稚園はスリラン

カで７番目になり、１番初めは京都の歯医者

さんが作りました。もともとは日曜日に小・
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中・高校生がお寺に集まって仏教の勉強をし

ていて、それならば小さな子も一緒に勉強が

できる。その評判が良くて小さくても良いか

ら作ろうかというのが始まりなんだそうです。

幼稚園の建設費用は、15,000ドル、10年前は
１ドル 100 円ぐらいでしたから日本円で 150
万円ぐらいでした。大きさは２クラスで８０

名ぐらいです。実際の希望者は 100名ぐらい
あったみたいです。内容的なことは、すべて

あちらのお寺にお任せして、建物は我々が作

る、訪問する時にお土産として文房具を持っ

ていく、そのような形で始まりました。 
一番目は 1995 年にタランマガ地区のコー

テ市に建てましたが、実は少し後悔をしまし

た。それは国会議事堂の近くの場所だったか

らです。これは、スリランカが日本の戦後保

障の放棄をし、それに対して日本はスリラン

カに対して経済援助をして、そのなかで国会

議事堂も建設されました。幼稚園は国会議事

堂の裏の山に作られたんですが、私が考えて

いたのは何も無いところで困っている人々の

地域に建てたいと思っていましたが、少しお

金持ちの人たちの地域だったのです。出来た

ことは良かったですが、私の考えとは違って

いました。あちらの方との考え方の違いから、

残念ながら私は手を引いてしまい、その後ス

ポンサーが見つかったかどうかはわかりませ

ん。最初の幼稚園は、そのようなことでちょ

っと違った形になりました。 
二番目以降に建てた幼稚園については、今

日は時間がありませんので、次の機会にお話

をさせて頂きます。現在ある幼稚園は、地図

にあるように、シギリア市、コロンボ市、バ

ッタラムラ市、ギャンディ市、ベルワラ市、

ゴール市で、今年の 12月にアヌラダプラ市に
建設の計画で、現地のロータリーメンバーの

協力をもらい進めており、ほぼ決定すると思

います。実は内戦の起こっているジャフナ半

島に近い地域なので少しヤバイかなと思って

いますが、このアヌラダプラは、仏教の聖地

になり、世界遺産にも登録されている地域で

す。この地域は、識字率の問題や水の問題が

まだまだあり、共同井戸を使っているために

井戸を掘って欲しいという希望も来ています。

何とか現地のロータリークラブとも協力して、

皆様方にもご理解ご協力をお願いできればと

思っております。よろしくお願いします。あ

りがとうございました。 

★ニコニコボックス 

◎誕生日祝い 
 森下良三会員美恵子夫人 
 近藤元重会員設子夫人 
 大島嗣雄会員久美子夫人 
 大岩一仁会員多香子夫人 
 伊藤靖彦会員 
 種井映二会員 
◎結婚記念日祝い 
 大沢茂樹会員ご夫妻 
 内藤泰通会員ご夫妻 
 森下良三会員ご夫妻 
 大木健市会員ご夫妻 
◎入会記念日祝い 
 樅山修一会員 
 松井康守会員 
 林 博宣会員 
 永田恵照会員 
 滝下 勲会員 
 鈴木 博会員 
◎その他 
 陶山佳伸さん 葬儀会葬の御礼 
 山城康司会員 Ｘﾏｽ家族会で景品が当たり 
 加山昌弘会員 西明寺のお庭を見せて頂き 
 永田恵照会員 本日卓話をします 
 浅野 桂会員 誕生日を祝って頂き 
 伊藤靖彦会員  〃 
 森下武治会員  〃 
 伊原良碩会員  〃 
 樅山修一会員  〃 
 大岩一仁会員  〃 
 大島嗣雄会員  〃 
 森下良三会員 結婚記念日を祝って頂き 
 伊藤正幸会員  〃 
 滝下 勲会員 入会記念を祝って頂き 
 林 博宣会員  〃 
 松井康守会員  〃 
 伊藤正幸会員 所要にて途中退席します 
 小野喜明会員  〃 
 
 

次回例会のお知らせ 
 と き ２月３日（土）12：30～ 
 ところ 砥鹿神社 
 内 容 節分例会 

会報担当者：野中泰志会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


